
    VERBOS MODALES 
 
Se llaman así porque matizan el modo respecto a la acción del verbo que les sigue. 

Pueden expresar habilidad, certeza, obligación u otra condición.  
 
Características generales:

Son invariables, por lo que no añaden ‘–s’ a la tercera persona del singular: He can

No usan do en la forma interrogativa o negativa: I mustn’t

        Should I?

Les sigue un verbo en infinitivo sin to : I can swim

No tienen formas de infinitivo, gerundio o participio. 
 
1. HABILIDAD: 
 
 a. CAN / CAN’T (sé/puedo hacer algo)

  Para presente o situaciones atemporales: 

  I can’t speak Russian, but I can understand some words. 

 

 b. COULD / COULDN’T (sabía/podía hacer algo)

  Para pasado: 

  I could run very fast when I was a child.  

  I couldn’t call you last night because my phone didn’t work.  

  

 c. BE ABLE TO (ser capaz de hacer algo)

  Para los demás tiempos 

  Tomorrow I won’t be able to help you  

 

 
2. OBLIGACIÓN / NECESIDAD (siempre en afirmativa) 

 

 a. MUST (debes hacer)

  Para presente o situaciones atemporales.

  Obligación fuerte, especialmente cuando la impone la ley o alguien de 

  autoridad.  

  You must drive on the right side of the road. 

 

 b. HAVE TO / NEED TO (tienes que/necesitas hacer)

  Para cualquier tiempo: 

  Sí tienen forma diferente para tercera persona del singular, y have to 

  necesita ayuda de un auxiliar para las formas negativa e interrogativa. 

   

  He has to/needs to study 

  I had to/needed to call the police because a burglar had broken in. 

 



 
3. PROHIBICIÓN / AUSENCIA DE OBLIGACIÓN [con las formas anteriores 

pero en negativa, con significados distintos] 
 
 a. MUSTN’T (no debes hacer algo)

  Se usa para prohibir

  En presente o situaciones atemporales: 

  You mustn’t speak in class. [es una norma de clase] 

  We mustn’t drive after drinking alcohol. [es una ley]

  

  Puede usarse CAN’T con el mismo sentido: 

  You can’t drive without a license. 
 
 b. DO(ES)N’T HAVE TO  (no tienes por qué/no necesitas hacer algo)

  Se usa cuando algo no es obligatorio, sino opcional

  En cualquier tiempo: 

  We don’t have to wake up early on Sunday.      

   [but we can if we want to, it’s not forbidden] 
 
 c. NEEDN’T (no necesitas hacer algo)

  Cuando “need” lleva la negación pegada, no lleva ‘to’:   

   We needn’t get up early on Sunday  

 

 

4. DEDUCCIÓN (CERTEZA/POSIBILIDAD) 
[son enunciados que deduce el hablante, siempre con un sentido presente/futuro] 
 
 a. MUST (seguro que…, debe …)

  Expresa que el hablante está seguro de algo: 

  Jim has been awake all night. He must be very tired. 

 

 b. MAY (MAY NOT)/ MIGHT (MIGHT NOT) (puede que… / puede que no…) 

    COULD (podría…) [normalmente en afirmativa]

  Cuando algo es probable pero no seguro:

  La posibilidad es más remota con might 

  It’s a bit cloudy, it may/might/could rain later.  

  We may not/might not go out tonight.    

 

 c. CAN’T (seguro que no…, es imposible que…)

  Cuando el hablante está seguro de que algo es imposible:   

  Jim has slept all night. He can’t be tired. 

   

   
 



 
5. CONSEJO/SUGERENCIA [según la opinión del hablante, siempre con un 

sentido presente/futuro] 
 
 a. SHOULD/SHOULDN’T (deberías…)

  You shouldn’t smoke if you want to be a professional athlete.  
 
 b. OUGHT TO (deberías; es que ‘should’, pero se usa mucho menos)

  Normalmente en afirmativa. Lleva ‘to’ detrás 

   You ought to stop smoking.  

  

 

6. PETICIONES 
 
 a. Para PEDIR PERMISO se usan: CAN I…? / COULD I … ? / MAY I … ? 

  Can I / Could I / May I go to the toilet?  
 
 b. Para hacer PETICIONES FORMALES también se usan las tres 

expresiones  anteriores: 

  Can I / Could I / May I have a coffee, please? 
 
 c. Para DAR o NEGAR las peticiones anteriores, sólo se usan CAN(’T) o 

 MAY (NOT), pero no COULD(N’T)*: 
 
 d. Para PEDIR A ALGUIEN QUE HAGA ALGO, se usan: CAN YOU…? / 

 COULD YOU…? / WOULD YOU…? 

  Can you / Could you / Would you speak a bit louder?  

 

 e. Además, hacemos ofrecimientos con WOULD YOU like…? 

  Would you like to come to my birthday party?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                           MODALES PERFECTOS 

Los modales perfectos se refieren siempre a opiniones que tiene el hablante respecto 

a una acción pasada. Expresan certeza, suposición, lamento, reproche, o falta de 

necesidad sobre cosas que ya ocurrieron. La estructura es siempre la misma: 

 SUJETO  + MODAL  + HAVE(nunca HAS) +PARTICIPIO 

 

 
1. MUST HAVE + participio (debe haber pasado/estoy seguro de que ha pasado)

 Certeza o seguridad de que algo ha ocurrido: 

 The road is all wet. It must have rained all night. 

 

2. CAN’T/COULDN’T HAVE + participio (es imposible que haya pasado / estoy 

seguro de que NO ha pasado)

 Certeza de que algo NO ha ocurrido: 

  He loves Anne so much. He can’t have said such horrible things. 

 

3. COULD HAVE + participio (podría haber pasado [pero no pasó])

 El hablante opina que algo pudo haber ocurrido pero que al final no fue así: 

  He was driving too fast. We could have had an accident.  

 

4. MAY (NOT) / MIGHT (NOT) HAVE + participio (quizá haya pasado, puede 

que haya pasado)

 Probabilidad en el pasado, suposición de que algo ha ocurrido, es probable 

 pero no se sabe: 

  I called Andy but he didn’t answer. He may have forgotten his phone, or 

  he may not have heard it. 

 

5. SHOULD / SHOULDN’T HAVE + participio (debería haber pasado [pero no 

pasó])

 Lamento sobre algo que ocurrió, o que no ocurrió tal como queríamos: 

  I should have studied for my exam.      

  I shouldn’t have spent all day sleeping. 
 
6. WOULD HAVE + participio (habría pasado [pero no pasó]) Se usa para la 3ª 

condicional

 Indica que se quiso haber hecho algo en el pasado pero que no ocurrió por 

 causas externas: 

  I would have helped you with your homework if I had been here. 

 

7. NEEDN’T HAVE + participio (no era necesario / no hacía falta que)

 Indica que no había necesidad de hacer algo que se hizo 

You needn’t have bought a GPS. I’ve got an extra one in my car. 

 


